Les études canadiennes suscitent de plus en plus d'intérêt chez les universitaires et les étudiants japonais. M. David Smith, professeur à l'Université de la Saskatchewan, a assumé en 1981 les fonctions de conférencier invité dans le cadre du programme des études canadiennes au Japon parrainé par le ministère. Outre les résultats obtenus dans la région de Tokyo, lieu de concentration des activités de M. Smith, les études canadiennes ont connu des débuts prometteurs à l'université Kwansei-Gakuen de Kobe et à l'université Hokkai-Gakuen d'Hokkaido. Les études canadiennes au Japon sont appuyées par les programmes de bourses d'études et de complément de spécialisation du gouvernement du Canada, qui permettent à des étudiants de valeur et à des professeurs de venir poursuivre leurs études dans des établissements canadiens.

Les relations du Canada avec la Chine ont été rehaussées en 1981 par la visite en Chine du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, au mois d'août. Au cours de sa visite, M. MacGuiguan a eu des entretiens avec le ministre des Affaires étrangères Huang Hua ainsi qu'avec d'autres membres des milieux dirigeants chinois, dont le vice-président Deng Xiaoping. Ces entretiens ont débouché sur l'annonce de discussions plus poussées visant l'établissement d'un programme de coopération au développement.

En avril, le ministre de l'Environnement s'est rendu en Chine à la tête d'une délégation. Il y a signé un memorandum d'accord sur les questions forestières. Par ailleurs, le président de la Société Radio-Canada a visité la Chine en septembre.

Les échanges commerciaux entre la Chine et le Canada sont passés de \$1,021 milliard en 1980 à 1,224 milliard en 1981. Les exportations canadiennes ont augmenté de \$117,6 millions. Le blé vient encore une fois au premier rang, mais on note une hausse des exportations de pâte de bois, de potasse, de papier journal et de matières plastiques. Quant aux exportations de produits chinois, elles se sont accrues de \$66 millions.

Sur le plan des échanges culturels, les faits saillants de l'année ont été la visite en Chine d'une délégation d'écrivains canadiens et le séjour de neuf mois effectué par deux membres de l'Académie de danse de Beijing parmi la Theater Ballet Company of Canada. Les échanges scientifiques et technologiques ont été particulièrement nombreux en 1981. Divers secteurs en ont bénéficié: agriculture, énergie atomique, foresterie, transports, hydro-électricité, géologie, exploitation pétrolière, métallurgie, océanographie, radiotechnique, fabrication de produits chimiques, médecine et botanique.

Dans la lancée du mouvement amorcé en 1979 par la signature d'une Entente sino-canadienne sur l'éducation, il a été convenu de prolonger cette dernière pour une troisième année. À la fin de 1981, quelque 380 universitaires chinois étudiaient au Canada en vertu de cette entente, qui est mise en application par le Conseil canadien des ministres de l'Education; 500 autres Chinois étaient inscrits, à titre privé, dans des établissements canadiens. Dans le cadre du programme de réunion des familles, 6 500